



協育

活気に満ち、笑顔が輝く学校

東根市立第三中学校

学校だより

令和3年度 第5号

(令和3年8月25日)

行事を通して成長する2学期！

どんな場面でも発揮できる“頑張り方”を身に付ける 校長 富塚 義幸

8月24日(火)、2学期85日間がスタートしました。始業式では、生徒の皆さんに「たくさん**の行事(=体験)を通じて成長し、より良い三中の伝統を創り上げる**こと」を要望しました。夏季休業中はスポーツに夢中になる時間が多かったので、「なぜ成長できるのか？」スポーツを例にもう少し詳しく説明します。※以前、似た話をしたことがあるので繰り返しになるかもしれません。

『体験を通じて成長する』私はスポーツが好きです。しかし、小学校・中学校・高等学校・大学で所属した部活動やクラブ活動は、柔道と水泳のたった二つです。水泳は長続きしなかったため、バタフライで泳ぐと溺れているように見えるレベルです。教師になり部活動の顧問として関わったのは、剣道、バスケットボール、卓球、バレーボール、ハンドボール、陸上競技、ソフトボール、柔道です。部員の必死に取り組む姿に、様々な刺激を受けました。同時に、指導が思うようにならず悩むこともありました。競技者としての心構えを伝えることはできるのですが、競技に関する専門的な技術を伝えることができず苦勞しました。2・3年生は、私よりも競技のことを知っている場合が多かったからです。顧問として私が最初にするのは、良い見本となるチーム・選手の練習を部員と共にしっかり見ることでした。県チャンピオンの実績であったり、全国チャンピオンの映像であったり。それから、練習成果の発表の場(試合)を迎えるための過程(練習)の質について一緒に考えました。自己目標について語らせ、その目標の達成度について適宜振り返らせた上で、助言しました。日頃の練習では、前回からの変化を観察し、わかる言葉で伝えることを大事にしました。中学校の部活動は、スポーツや芸術などの楽しさを味わう大事な体験の場です。また、その過程が後の生き方に影響を及ぼすことが多々あります。所属する学校で部活動を選ぶということは、限られた競技や分野から選択することです。しかし、実はその先に夢中になれる、自分の能力が発揮される未知の競技や分野が無数にあることも事実です。出会っていないだけで、1年後、10年後、50年後に出会うかもしれません。そして、私たちは、さまざまな体験を通して、**物事に向き合った時に発揮される“頑張り方”を身に付けていく**のです。過去の体験を新たな場面に当てはめ、戸惑いをできるだけ小さくしてより大きな成果に導くことを考えるようになります。スポーツだけでなく、日常生活や学校行事においても当てはまるのではないのでしょうか。

夏季オリンピック東京大会におけるアスリートのパフォーマンスに一喜一憂しました。引き続き開催された全国高校野球選手権大会でも同じ。本県代表の日大山形の戦い、とりわけ三中卒業生の滝口琉偉選手の活躍が本当にうれしいです。どの試合もゲームセットまで緊張して、テレビに向かって応援しました。滝口選手だけでなく、私達が生活しているこの校舎やグラウンドで“頑張り方”を身に付けた先輩がたくさんいることを忘れないでください。



8月の決意 ～「2学期頑張ること」「2学期の抱負」～

始業式の中で、各学年の代表が「2学期頑張ること」「2学期の抱負」を堂々と発表しました。81名それぞれが、夏季休業中に身に付けた“笑顔”と“チャレンジ”を心に刻み、目標達成に向け充実した毎日を過ごせるよう念じます。代表の決意を紹介します。



『2学期がんばること』 1年 菅原優志さん



夏休みが終わり、いよいよ2学期が始まりました。これから、2学期にがんばることを発表します。一つ目は家庭学習です。毎日帰ったら予習や復習を行い、習ったことを忘れないようにします。宿題はすぐに取り組み、自学は毎日2ページ以上がんばります。そして、課題テストや単元テスト、期末テストなどで良い点がとれるように1学期以上にテスト勉強をがんばりたいです。二つ目は部活動です。秋には新人戦があるので、きそ的な技術をかため1回戦をとっばできるように練習をがんばります。新人戦が終わってからも、練習に真剣に取り組みどんどん強くなっていきたいと思います。三つ目は行事や学校生活です。2学期は特に行事が多い時期なので一つ一つの行事を大切にしたいと思います。校則はしっかりと守り、特に2分前着席ができるように時計をよく見て行動していきます。また、委員会の仕事も忘れずに行きたいと思います。そして、コロナウイルスの感染対策をしっかりと、1日も休まずに2学期をすごせるようにがんばります。2学期は中学校で初めての行事も多いのですが、勉強・部活動・行事・学校生活などいろいろなことをあきらめずにがんばっていききたいです。そして何よりも健康に2学期をすごせるようにがんばります。

『2学期頑張ること』 2年 渡辺龍河さん



ぼくが2学期頑張りたいことは三つあります。一つ目は運動会です。去年はコロナの影響で運動会ではなくスポーツフェスティバルが行われました。だから、ぼくは運動会がどういうものなのか詳しくは分かりませんが、それぞれの種目に一生懸命取り組み、先輩や後輩たちと協力して赤軍が勝てるように頑張りたいです。二つ目は新人戦です。ぼくたちサッカー部は3校合同チームで出場できることが決まりました。出場できると決まったときは、とてもうれしかったです。それに向け練習をより実戦に近づけ、本番では実力がしっかり発揮できるように頑張りたいです。三つ目は勉強です。1年後は受験生で猛勉強の日々が続きます。そのときに分からない問題がなくなるように、今のうちから家庭学習やeライブラリーをうまく活用していきたいです。特に英語と数学は分からない部分を放っておくと今後の学習に影響してしまうので、復習だけでなく、予習にも力を入れたいです。勉強や部活動を両立するのは難しいことですが、工夫して自分に合った生活スタイルを見つけたいです。

『2学期の抱負』 3年 滝口結恵さん

私たち3年生にとって、とても重要な2学期が始まろうとしています。私は、充実した2学期の生活をおくるために二つの目標を立てました。一つ目は、「受験まで悔いが残らないように勉強する!」ということです。3年生になり、「受験生なのだから頑張ろう」と思っていました。家に帰るとスマホ・ゲーム・漫画・テレビなどの誘惑に負け、計画的に勉強できないことがよくありました。そのせいもあり第1回実力テストでは、あまり良い点数をとることができませんでした。「このままじゃ志望校に行けない」と思い始めるようになりました。そして私は、夏休みは、誘惑が少ないまなびあテラスや駅などで勉強したり、スマホを見えない場所に置いたり工夫をして勉強しま



した。この夏休みの勉強法をいかしながら、計画的に勉強を進めていきたいと思います。二つ目は、「学校の行事を自分たちで成功させる！」ということです。残りわずかなこの学校生活の中で、運動会・文化祭・修学旅行と大きな行事が三つもあります。まず運動会では、私は副応援団長として、企画をしっかりとねったり、わかりやすくみんなに教えたりなど自分ができる精一杯のサポートをしていきたいです。そして、修学旅行では実行委員長として、コロナ禍でもみんなが楽しい思い出となるように努めていきます。任された役割が大きく、プレッシャーも感じますが、一つ一つのことに丁寧に対処していきたいです。2学期は、受験を目標として勉強の仕方を工夫し、志望校に合格するよう努力を続けます。一方、中学校最後の思い出となる行事のリーダーとして自覚を持ち、行事の成功に努めていきます。



資料：山形県より「感染拡大防止特別集中期間」に係る協力要請

山形県新型コロナウイルス感染症に係る危機対策本部より、第5波の1日も早い収束を目指し、医療提供体制の崩壊を防ぐために、**8月20日(金)から9月12日(日)までを「感染拡大防止特別集中期間」とし、**県民を挙げて感染防止対策の協力要請がありました。

1 県民への協力要請

- ・県外との不要不急の往来は厳に控えてください。(通勤、通学などを除く)
- ・外出は普段の2分の1に減らし、買い物も短時間で済ませてください。
- ・会食は、いつも一緒にいる人と3人以内、1時間程度で。
(お店を利用する場合は、できるだけ新型コロナ対策認証店で)
- ・県外との往来や家族以外の人との会食など、感染リスクが高い行動の後には、家庭内でも不織布マスクを着用してください。
- ・ワクチンを2回接種した方も、引き続き不織布マスクを着用してください。

2 事業者への協力要請

- ・県外への出張は普段の2分の1に減らし、オンラインの活用などを検討してください。
- ・在宅勤務(テレワーク)やローテーション勤務など、人と人の接触の機会を減らす取組みを進めてください。
- ・ドアノブ、手すり、スイッチ、トイレ、洗面所などの共用部分をこまめに消毒してください。
- ・体調が優れない人が、気兼ねなく休み、医療機関を受診できる環境を整備してください。

3 学校関係への協力要請

- ・夏休みが終わり、学校の授業が開始されるにあたり、児童生徒の健康観察を徹底してください。
- ・部活動は自校内に限定してください。また、部活動前後での複数人による飲食は控えてください。
- ・文化祭、体育祭等の学校行事は、一般公開はせず、他校との交流は控えてください。
- ・県外への修学旅行は、延期・変更してください。

<東根市教育委員会より対策の集中的な実施について追加のお願い>

1 健康観察について

児童生徒の健康観察を徹底に加え、同居の家族に風邪症状等をはじめ、腹痛や下痢、倦怠感など体調に変化があった場合も、登校を控えるよう促すとともに、家庭に対しても協力を依頼すること。

2 学校行事等について

- (1) 文化祭、運動会等は、一般公開せず、参観は児童生徒と同居の保護者に限定するとともに来校者数の制限を行うこと。また、県外との往来や家族以外との会食等、感染リスクが高い行動履歴のある方の来校も、控えていただくよう依頼すること。加えて、学校の実態に応じて参観場所の割当や、参観者を入れ替えたりする等、「密」とならない工夫をすること。
- (2) 県の〔注意・警戒レベル〕4以上の市町村への社会科見学、修学旅行等は、延期・変更すること。

本校では、感染対策を徹底しながら教育活動を進めていきます。9月4日(土)の「しこたん大運動会」は上記の要請・依頼に基づいて実施いたします。



< 9月の予定表 >

◆：各部ごとの計画です。（校長が認めたもの）
本校の「部活動方針」に基づいて実施します。

日	曜	行 事 等	給食	部活動	下校予定
1	水	運動会特別時間割（部活動なし） 地区英語弁論大会	○	なし	14:45 16:40
2	木	運動会特別時間割（部活動なし）	○	なし	17:10 17:45
3	金	運動会特別時間割（部活動なし）	○	なし	15:10 15:55
4	土	しこたん大運動会	×	なし	12:40
5	日			◆	各部ごと
6	月	振替休業日（9月4日分） 学校集金振替日		◆	各部ごと
7	火	貧血検査（2年希望者） 指導案検討会	○	○	17:55
8	水	I C T支援員サポート ※5校時授業 部活動なし	○	なし	14:45
9	木		○	○	17:55
10	金		○	○	17:55
11	土	東郷小学校運動会		◆	各部ごと
12	日			◆	各部ごと
13	月	職員会議 職員研修会 ※5校時授業 部活動なし	○	なし	14:45
14	火	部活動強化期間（～9月21日）	○	○	17:55
15	水	自己生活アンケート ※5校時授業 部活動なし	○	なし	14:45
16	木		○	○	17:55
17	金		○	○	17:55
18	土	高崎小学校運動会		◆	各部ごと
19	日			◆	各部ごと
20	月	敬老の日（祝日）		◆	各部ごと
21	火		○	○	17:55
22	水	新人総体壮行式 I C T支援員サポート ※5校時授業 部活動なし	○	なし	15:15
23	木	秋分の日（祝日）		◆	各部ごと
24	金	テスト範囲配付	○	○	15:55
25	土	北村山中学校新人総合体育大会（1日目）	弁当		各部ごと
26	日	北村山中学校新人総合体育大会（2日目）	弁当		各部ごと
27	月	振替休業日（9月25日分） ※新人総体予備日			
28	火	振替休業日（9月26日分）			
29	水	芋煮会 全校集会（新人総体報告） 「E Pディ（エンパワーメント充電ディ）」 ⇒良さを伸ばす日・引き出す日・まかせる日 ※4校時授業 部活動なし	弁当	なし	14:05
30	木		○	○	17:55



諸事情（新型コロナウイルスの感染状況や災害等）により、授業時間・行事、下校時間等が変更になる場合があります。学年だよりや学級だより、マ・メールでお知らせします。

